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ATA Nº 13/2018 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 7 DE JUNHO DE 2018  
 
Aos sete dias do mês de junho do ano de dois mil e dezoito, na sala das sessões dos Paços do 
Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara Municipal, 
Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos Manuel 
Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Vitor Manuel Reis Amaral, Alexandre Valente 
Rosas Caetano, António Pedro Albergaria Coelho, Maria Júlia Lopes Oliveira, Artur Manuel 
Borges Duarte e Vitor Manuel Soares Oliveira. -------------------------------------------------------  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata, ao abrigo 
da deliberação proferida pela Câmara Municipal em 26 de Outubro de 2017, relativa à 
elaboração das atas das reuniões do órgão, e do despacho de coadjuvação emanado pela 
Diretora de Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ----------------------------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal deu início à reunião do executivo salientando as 
inúmeras atividades e comemorações promovidas pelas associações e coletividades do 
concelho, das quais destacou os aniversários dos Bombeiros Voluntários de Ovar e Esmoriz, 
que comemoraram, respetivamente 122 e 87 anos de atividade, durante as quais foram 
inauguradas as obras de requalificação efetuadas nos respetivos quarteis, e a realização em 
Ovar de um concerto da banda da Força Aérea. --------------------------------------------------------  
Destacou, ainda, a grande dinâmica da paróquia de S. João de Ovar, onde se realizaram as 
festas de N. Sra. Da Cardia e de N. Sra da Ajuda, para além de uma exposição de artes e 
Ofícios no Museu das Tricanas de Ovar. -----------------------------------------------------------------  
Referiu, também, as comemorações do 30º aniversário do Agrupamento de Escuteiros de 
Esmoriz, os 504 anos do Foral Manuelino das terras de S. Vicente de Pereira Jusã. --------------  
No âmbito desportivo, salientou, ainda, a realização da Milha Urbana Cidade de Ovar, com a 
presença do ex-atleta Fernando Mamede e um grande envolvimento da comunidade escolar. --  
Registou, também, com especial agrado a conquista por parte de clubes e atletas do concelho 
de vários títulos, em diferentes modalidades, como sejam o Voleibol, Futebol Feminino e na 
Canoagem. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Ainda neste âmbito, destacou a realização do 28 º Grande Prémio JN, em Ciclismo, com uma 
partida de Ovar. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
No âmbito cultural, destacou a participação do município no Evento Serralves em Festa, 
promovido pela Fundação de Serralves, e que permitiu uma grande divulgação do território 
de Ovar e do município, permitindo aos visitantes uma experiência concreta na área 
ambiental. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Referindo, ainda, a participação na Feira da Agricultura em Santarém, numa parceria entre a 
AIDA e a APPO. --------------------------------------------------------------------------------------------  
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No que concerne às obras municipais, salientou a realização da 1ª reunião da Comissão de 
Acompanhamento da Obra de Requalificação da Escola Secundária Júlio Dinis, onde foi 
apresentada a planificação da obra em causa. -----------------------------------------------------------  
Informou, também, que foi apresentado a todos os moradores do Bairro do SAAL, em 
Cortegaça, o programa preliminar do projeto de Requalificação, estando já em fase de 
concurso para a elaboração do projeto de execução, prevendo-se o início da obra até ao final 
do presente ano. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
De seguida deu conhecimento da reunião do Conselho Regional do Centro, na qual foi 
debatida a proposta de reprogramação dos fundos comunitários, que ficou aquém das 
expetativas dos autarcas, uma vez que não permitirá a inclusão de novas obras nos pactos, 
mas apenas a possibilidade de acréscimo das comparticipações das obras já previstas, sendo 
que, no caso de Ovar, prevê um acréscimo de cerca de 500 mil. -------------------------------------  
Na área da saúde, relevou a apresentação pública do projeto para a saúde, no sentido de 
oscultar a comunidade e acolher os seus eventuais contributos, sendo que, se irá realizar em 
Ovar a próxima reunião do grupo de trabalho, com a presença de todas as entidades com o 
integram. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Ainda nesta área, informou que se prevê para muito breve a entrada em funcionamento da 
USF de Válega. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
Salientou que o Museu Escolar Oliveira Lopes está concluído, estando em preparação a sua 
apresentação ao público, assim como o projeto de musealização e do modelo de gestão do 
uso do referido equipamento pela população. -----------------------------------------------------------  
Mais referiu, que a Câmara Municipal tem colaborado com a Comissão Organizadora das 
Comemorações dos 100 anos da Igreja Matriz de Cortegaça, a realizar no dia 19 de agosto de 
2018, prevendo que se possa incluir a inauguração da Alameda Padre Manuel, que se prevê 
esteja concluída nessa data. --------------------------------------------------------------------------------  
Informou, ainda, que no dia 12 de julho, irá ter lugar em Ovar uma reunião do Conselho 
Superior do Ministério Público, por iniciativa do Dr. Arala Chaves, que integra este órgão, 
por indicação do Ministério da Justiça. ------------------------------------------------------------------  
Salientou, também, a grande interação que tem existido entre a Câmara Municipal e a Polis 
Ria de Aveiro e o Ministério do Ambiente, relativamente a obras que decorrem e/ou estão 
previstas para o concelho, da responsabilidade destas entidades, como seja a obra de 
desassoreamento da Ria de Aveiro, cuja empreitada foi lançada no dia 19 de maio, as obras 
dos Cais da Tijosa e do Bico do Torrão, praticamente concluídas, e a obra da Barrinha de 
Esmoriz, na qual falta o desassoreamento de 2/3 dos sedimentos previstos retirar, estando 
planeado, para depois da época balnear, o retomar dos trabalhos. -----------------------------------  
Salientou a colaboração prestada pela Câmara Municipal à União de Freguesias de Ovar, na 
organização do FIMO, evento de grane qualidade e importância para o concelho. ---------------  
Informou da deslocação a Pithiviers, de uma delegação de Ovar, no âmbito da geminação 
com aquela cidade, constituída pela equipa de natação sincronizada de Ovar. ---------------------  
Realçou o facto de o senhor Presidente da Junta de Freguesia de Esmoriz ter sido designado 
para o cargo de Coordenador Distrital da ANAFRE. --------------------------------------------------  
Informou, ainda, da realização, no próximo sábado, da primeira reunião do Conselho 
Consultivo do Presidente da Câmara Municipal, no presente mandato, assim como da 
constituição deste órgão, de iniciativa do senhor Presidente da Câmara Municipal. --------------  
Deu conta da receção da proposta de relatório relativo à inspeção que teve lugar no 2º 
semestre de 2017, na área da gestão urbanística e planeamento, estando a ser preparado o 
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contraditório relativamente a alguns aspetos do relatório, mas cuja avaliação preliminar é 
extremamente positiva, não tendo sido detetada qualquer violação ao PDM, e apenas foram 
detetados 3 pequenos lapsos no cálculo de taxas urbanísticas, que totalizam cerca de 9 mil 
euros. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Informou também, da concessão de visto por parte do Tribunal de Contas, aos Acordos de 
Execução celebrados com as Juntas de Freguesia do concelho. --------------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Amaral, questionou a ausência de duas pessoas no Conselho 
Consultivo, Dr. Armando frança, ex-presidente da Câmara e Dr. Vitor Ferreira, ex-vereador, 
e a razão de não fazerem parte deste órgão. -------------------------------------------------------------   
Questionou, ainda, relativamente ao processo do Museu Escolar Oliveira Lopes e o que está 
a ser feito para pôr este equipamento ao serviço da população. --------------------------------------  
No que respeita aos Acordos de Execução, referiu que não estão afetos à União de Freguesias 
o número de trabalhadores previstos no respetivo Acordo, questionando como vai ser 
resolvida essa questão. --------------------------------------------------------------------------------------  
Questionou, ainda, relativamente às obras de pavimentação na freguesia de Arada, quanto ao 
mobiliário para o Edifício da Junta de S. João, e ao edifício do Mercado de Arada, que tem 
infiltrações graves de água na cobertura, estando previstas a realização de obras, 
questionando quando é que essas obras serão concretizadas. -----------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal esclareceu que o Conselho Consultivo é uma 
iniciativa de âmbito municipal, não estando previsto na Lei, sendo que a sua constituição e 
funcionamento é regulado por um Regulamento, que atribui ao Presidente da Câmara 
Municipal a competência para escolher as personalidades que integram o referido Conselho. --  
No que respeita ao Museu Escolar Oliveira Lopes, referiu que a obra física está pronta, e que 
o desafio agora é disponibilizar o equipamento, devidamente equipado, à comunidade. Mais 
referiu que este processo carece de análise e ponderação, havendo ainda um investimento 
significativo a realizar, ao nível do equipamento. Prevê-se a abertura e apresentação do 
equipamento à população a breve prazo. -----------------------------------------------------------------  
No que diz respeito ao pessoal a afetar à União de Freguesias, no âmbito do Acordo de 
Execução, confirmou existir alguma dificuldade em disponibilizar o número previsto de 
recursos humanos, mas tem existido um diálogo positivo, de forma a ultrapassar a situação. ---  
No que concerne às pavimentações em Arada, salientou que tem havido um diálogo e 
monitorização permanente com a ADRA e o empreiteiro em obra, tendo-se constatado uma 
melhor qualidade na execução das pavimentações em vários arruamentos, devendo este 
acompanhamento manter-se até a conclusão de todas as pavimentações previstas. ---------------  
Relativamente ao mobiliário do edifício de S. João, informou que o processo de aquisição 
está em curso, não tendo ainda sido concluído, mas corresponde a um compromisso 
assumidos pela Câmara Municipal que será concretizado a breve prazo. ---------------------------  
Por fim, e no que respeita ao Mercado de Arada, referiu que não há ainda uma data para a 
realização das obras de requalificação, estando em avaliação o projeto a concretizar. -----------  
O senhor Vereador Pedro Coelho referiu que relativamente às obras de saneamento em 
Arada, a Câmara Municipal tem estado presente em todas as reuniões semanais com o 
empreiteiro e com o dono da obra, a ADRA, nas quais tem tido a oportunidade de apresentar 
várias reclamações, relativamente aos trabalhos realizados e à necessidade da concretização 
atempada dos trabalhos em falta. --------------------------------------------------------------------------  
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Mais referiu que, na freguesia de Válega, a postura tem sido idêntica, no sentido de 
sensibilizar os empreiteiros envolvidos e o dono da obra para que os trabalhos decorram da 
melhor forma, com a qualidade exigível e nos prazos previamente definidos. ---------------------  
No que respeita ao Mercado de Arada, confirmou a existência de infiltrações no edifício, 
nomeadamente no Café, mas que carecem de uma avaliação e análise mais cuidada e global 
de todo o edifício, evitando-se intervenções pontuais. -------------------------------------------------  
Referiu, ainda, que faz parte do acordo de execução que sejam da competência da Junta de 
Freguesia as pequenas reparações, sendo que no caso do Mercado de Arada, é a Junta que 
usufrui das receitas provenientes deste equipamento. --------------------------------------------------  
Por fim, informou que esteve presente, em representação da Câmara Municipal, no Festival 
de Folclore das Tricanas de Ovar. -------------------------------------------------------------------------  
A senhora Vereadora Ana Cunha informou da sua presença, enquanto vereadora, mas 
também como elemento da Comissão Alargada, no Encontro Nacional de Avaliação da 
Atividade das CPCJ, que este ano se realizou na Figueira da Foz, considerando que a 
promoção e proteção das crianças e jovens é uma matéria do maior relevo. Referiu, ainda, ter 
sido possível verificar a boa representação da CPCJ de Ovar neste encontro, assim como, o 
facto da Comissão Nacional relevar o apoio da Câmara Municipal de Ovar à sua CPCJ. 
Aproveitou para dar nota que já está em preparação o programa de comemorações dos 25 
anos da CPCJ de Ovar que se irá assinalar em Dezembro de 2018. ---------------------------------  
Mais referiu que, em 27 de Maio, a comunidade de Ovar envolveu-se de forma significativa 
na “Caminhada – O que nos Liga”, a propósito dos 50 anos do núcleo regional do centro da 
Liga Portuguesa Contra o Cancro. Iniciativa que esta autarquia apoiou e que aconteceu nos 
78 municípios que já receberam o projeto “Um dia pela Vida”. Lembrou que Ovar acolheu 
esse projeto no passado ano e que foi um acontecimento marcante, a partir do qual se 
reativou o núcleo de Voluntariado Comunitário de Ovar da Liga Portuguesa Contra o Cancro 
que se encontra em plena atividade. ----------------------------------------------------------------------  
Informou, também, que decorreu no passado dia 30 de Maio a V Festa da Rede de 
Bibliotecas de Ovar, um evento de sucesso, de celebração dos livros e da leitura que envolve 
as Bibliotecas escolares, a BMO e todos os agrupamentos. Considerando que a qualidade do 
evento espelha o dinamismo e o valor do trabalho desenvolvido e merece destaque. -------------  
Ontem mesmo, participou em mais uma edição do Encontro de Cuidadores organizado pela 
Unidade de Cuidados à Comunidade (UCC) de Ovar, iniciativa que vai na sua VIII edição e 
que tem vindo a consolidar-se.  ----------------------------------------------------------------------------  
Dentro da mesma temática, deu nota que está a decorrer em Esmoriz uma iniciativa 
promovida pela AFPA, intitulada “Dia do Cuidador”, na qual consta uma intervenção sobre a 
perspetiva da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde desta autarquia sobre esta 
temática. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Acompanhou os saraus dos Agrupamentos de Escolas do concelho, momentos importantes 
para essas comunidades. O AEO já realizou o seu sarau na passada semana e agora seguem-
se os saraus do AEEON e AEOS. -------------------------------------------------------------------------  
Referiu, também, que ontem realizou-se o Conselho Municipal de Educação, constituído 
recentemente por deliberação da Assembleia Municipal. Onde, depois da natural tomada de 
posse dos seus membros, foi dado parecer sobre o Plano de Transportes Escolares para o ano 
2018/19,  matéria que terá de vir a Reunião de Câmara pelo que, nessa altura, será oportuno 
melhor desenvolver esse assunto. Outro ponto da ordem de trabalhos foi a apresentação dos 
resultados do projeto EPIS – Mediadores para o Sucesso Escolar, sendo unânime entre os 
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conselheiros tratar-se de um excelente investimento da autarquia que deverá ser alargado 
porque visivelmente tem impacto significativo na promoção do sucesso escolar dos alunos. ---  
Por fim deu conta de que os Jovens Cientistas da Escola Secundária Júlio Dinis venceram a 
Mostra Nacional de Ciência com um projeto de produção de Bioplásticos através de borras 
de café e vão agora representar Portugal aos Estados Unidos. Este primeiro prémio é um 
orgulho para o município, felicitando os alunos e a escola por isso. ---------------------------------  
O senhor Vereador Alexandre Rosas salientou a realização em Ovar, da prova de 
encerramento do Torneio de Natação Intermunicipal, do 39º aniversário dos Fogueteiros de 
Arada e da realização de uma tertúlia no Clube Europeu da Escola Secundária Júlio Dinis. ----  
O senhor Vereador Artur Duarte fez a seguinte intervenção relativa à reabilitação urbana: ----  
“ Na reunião de Câmara do passado dia 17 de maio, no ponto 3 da Ordem de trabalhos, 
constava para conhecimento, a Reabilitação Urbana – centro Histórico de Ovar – Objetivos e 
Benefícios Municipais. -------------------------------------------------------------------------------------  
Como a documentação foi entregue muito em cima da hora e a abordagem deste ponto era só 
para conhecimento, não tivemos tempo de prepara a possível discussão de tão importante 
ponto. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Depois de analisados convenientemente os documentos de suporte, entendemos ser útil 
colocar algumas questões que gostávamos de ver esclarecidas. --------------------------------------  
Em primeiro lugar gostaríamos de salientar o facto de ser para nós a reabilitação urbana uma 
prioridade para a gestão do Município. Infelizmente a situação que se depara em Ovar, não 
só no centro histórico da sede do concelho, mas um pouco por todo o Município está longe 
de ser a desejável, temos muitos edifícios, quer habitacionais quer industriais em elevado 
estado de degradação, pelo que se impõe a assunção de uma política que resolva 
verdadeiramente tão grave problema. --------------------------------------------------------------------  
Regozijamo-nos com o facto deste executivo ter feito parte do trabalho de casa… ---------------  
- Estabeleceu o enquadramento legal que rege a política nacional de reabilitação, 
nomeadamente o Regime Geral de Reabilitação Urbana; ---------------------------------------------  
- Delimitou as áreas urbanas a reabilitar na sede do concelho, definindo e posteriormente 
tendo ampliado a ARU (Área de Reabilitação Urbana); -----------------------------------------------  
- Tentou enquadrar este regime numa política de incentivo ao arrendamento; ---------------------  
- Estabeleceu o Plano para a Regeneração Urbana, PARU; -------------------------------------------  
- Estabeleceu o PEDU – Plano Estratégico para a Regeneração Urbana; ---------------------------  
- Criou o Regulamento de Apoio à Recuperação de Fachadas no Centro Histórico de Ovar; ---  
- Criou o enquadramento legal e técnico de incentivos à Reabilitação Urbana; -------------------  
- Candidatou o PEDU de Ovar a fundos comunitários. ------------------------------------------------  
 
Até aqui digamos que se cumpriu com os serviços mínimos, aqueles que dependiam 
unicamente da vontade e competência do Município, só que para se levar a cabo uma 
verdadeiramente política de reabilitação urbana, pensamos que por si só, isso é insuficiente, 
grande parte do sucesso deste tipo de políticas não dependem apenas do executivo camarário, 
mas também do envolvimento e responsabilização dos proprietários dos edifícios e da 
criação de condições financeiras que permitam levar a cabo essa reabilitação. --------------------  
Nesta medida gostaríamos de ver esclarecidas as seguintes questões:-------------------------------  
1. Houve alguma intervenção específica por parte do executivo ou dos serviços camarários 

no sentido de sensibilizar os proprietários dos prédios degradados e passíveis de ser 
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reabilitados no sentido de os mesmo realizarem, em condições financeiras e fiscais mais 
favoráveis, as obas de recuperação que se impõe? ------------------------------------------------  

2. Houve alguns contactos com a Banca no sentido de se encontrar um parceiro financeiro 
que ajude a potenciar o processo de reabilitação urbana? ----------------------------------------  

3. Em alguma circunstância foi equacionada a possibilidade de se constituir um Fundo 
Imobiliário participado pela Câmara e particulares, que tivesse como missão principal a 
aquisição, requalificação e colocação no mercado de património degradado? ----------------  

4. Foram promovidos alguns contactos com o FNRE (Fundo de Reabilitação do 
Edificado)? ----------------------------------------------------------------------------------------------  

5. Houve algumas tentativas de aproveitar os financiamentos ao abrigo do IFFRU 2020 
(Instrumento Financeiro para a Reabilitação e Revitalização Urbana? ------------------------  

6. Foram promovidas reuniões com empresas ligadas ao sector imobiliário a operar no 
concelho, investidores, construtores e intermediários imobiliários, no sentido de 
incentivar o investimento nesse sector? -------------------------------------------------------------  

7. Foram contactados os proprietários de estabelecimentos industriais e armazéns 
abandonados no sentido de saber quais as suas intenções relativamente ao destino a dar a 
essas edificações e encontrar formas de promover a reabilitação desses espaços?” ---------  

 
O senhor Presidente da Câmara Municipal considerou pertinente a intervenção efetuada, 
respondendo a todas as questões de uma forma afirmativa, tendo sido feito um esforço por 
parte da Câmara Municipal, no âmbito da suas competências, no sentido de incentivar e criar 
os mecanismos necessários para que as coisas possam acontecer, motivando e incentivando 
os particulares, a assumirem iniciativas neste âmbito. Mais referiu, que os documentos 
disponibilizados resultaram de uma iniciativa de divulgação que o Município organizou. ------  
O senhor Vereador Domingos Silva reafirmou a resposta positiva a todas as questões 
colocadas pelo senhor Vereador, com apenas uma exceção. Lembrou que este processo teve 
o seu início em 2014, já no âmbito da revisão do PDM, e tem sido um processo evolutivo e 
que culminou com uma operação de reabilitação. ------------------------------------------------------  
Mais referiu que a Câmara Municipal alocou verba ao IFRU, com a participação de 4 bancos, 
e tem o ponto focal a funcionar no Espaço Empreendedor, com uma afluência significativa, e 
com muitos pedidos de informação. ----------------------------------------------------------------------  
O único aspeto que não foi desenvolvido tem a ver com o fundo imobiliário, considerando-se 
que Ovar não teria dimensão para que este fundo se torne viável, a exemplo de outros a nível 
nacional. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Considerou que, com os instrumentos que temos disponíveis, a Câmara Municipal pode 
intervir diretamente na reabilitação urbana, tendo, no entanto, de suportar o valor da 
expropriação. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
Por fim, realçou o aumento significativo de projetos de reabilitação apresentados à Câmara 
Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte considerou que o fundo imobiliário a constituir, a exemplo 
de outras localidades, pode ser uma solução para que os proprietários descapitalizados ou 
com falta de liquidez, possam reabilitar os seus imóveis, permitindo resolver a questão base, 
que é a questão de financiamento, e que não tem permitido um melhor resultado dos 
instrumentos de incentivo que tem sido disponibilizados.  --------------------------------------------  
A outra questão é a reabilitação de espaços industriais abandonados, que possam ser 
reabilitados, e aproveitados quer para o setor industrial quer para serviços. -----------------------  



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 13/2018 - 7 de junho de 2018  

            166 
 

O senhor Vereador Domingos Silva concorda com a posição do senhor Vereador e com as 
ideias apresentadas, com a noção exata da nossa dimensão e da nossa realidade. -----------------  
O senhor Vereador Artur Duarte salientou que o objetivo da sua intervenção é dar um 
contributo, e alertar para a necessidade de estabelecer uma estratégia, de forma a resolver 
alguns problemas existentes no concelho. ---------------------------------------------------------------  
No que concerne ao Museu Escolar Oliveira Lopes, considerou que seria de estudar a 
possibilidade de abrir o equipamento, de uma forma faseada, nomeadamente, a biblioteca e o 
Museu, com as condições mínimas de funcionamento, não fazendo sentido manter o 
equipamento fechado. ---------------------------------------------------------------------------------------  
A senhora vereadora Júlia Oliveira salientou a grande participação cívica na sessão pública 
do projeto para a saúde, constituindo uma manifestação cívica, interessada, de mútuo respeito 
e na procura das melhores soluções. ----------------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal realçou que, em relação ao Museu Escolar, a 
intenção não é manter o equipamento fechado, mas há ainda necessidade de algum trabalho 
de preparação do edifício para a instalação das várias valências que estão previstas, sem 
prejuízo da apresentação pública do equipamento no imediato. --------------------------------------  
No que concerne à reabilitação urbana, considerou que finalmente a Câmara Municipal tem 
uma especial atenção sobre esta matérias, sendo que os resultados não aparecem de um dia 
para o outro, podendo ser identificados uma série de prédios devolutos, mas está a ser feito o 
que deve ser feito, criando condições para partir para outros passos que são essenciais, 
fomentando as iniciativas dos particulares para a realização dos investimentos necessários, 
havendo já vários exemplos positivos no concelho. ----------------------------------------------------  
O senhor Vereador Alexandre Rosas referiu o paralelismo entre o Museu Escolar Oliveira 
Lopes e a Escola de Artes e Ofícios, que nos últimos 5 anos tem desenvolvido a sua atividade 
e a sua utilização. --------------------------------------------------------------------------------------------  
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DAS ATAS DAS REUNIÕES DA CÂMARA MUNICIPAL 
REALIZADAS NOS DIAS 17 E 24 DE MAIO DE 2018. -----------------------------------------  
 

Deliberação nº 346/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar as atas. ------------------------------------------------  

 
ASSOCIAÇÃO COMPANHIA VAREIRA - NÚCLEO DE ARTES - PEDIDO DE 
CEDÊNCIA DE INSTALAÇÕES. ---------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 347/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com a informação nº 119/DP/DJ/2018, de 

02.05.2018, e ceder o direito ao uso das instalações do edifício onde funcionou a 

Escola Primária de S. João, na freguesia de Válega, à Associação Companhia 

Vareira - Núcleo de Artes, em regime de comodato, e aprovar a minuta do contrato. --  
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PROPOSTA DE PROTOCOLO A CELEBRAR COM A UNIVERSIDADE 
CATÓLICA PORTUGUESA E OS SERVIÇOS SOCIAIS E CULTURAIS DOS 
TRABALHADORES DO MUNICÍPIO DE OVAR. -----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 348/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta e o respetivo Protocolo de 

Colaboração. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 
APOIO DA CÂMARA MUNICIPAL A ATIVIDADES DE INTERESSE MUNICIPAL, 
NO ÂMBITO DA PROMOÇÃO DA SAÚDE E PREVENÇÃO DE DOENÇAS - 
MARANIMAIS - MOVIMENTO DE APOIO E REINSERÇÃO DE ANIMAIS. -----------  
 

Deliberação nº 349/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta nos termos e fundamentos da 

informação nº 41/DAJF/SP, de 05.06.2018. ----------------------------------------------------  

 
APOIO DA CÂMARA MUNICIPAL A ATIVIDADES DE INTERESSE MUNICIPAL, 
NO ÂMBITO DA PROMOÇÃO DA SAÚDE E PREVENÇÃO DE DOENÇAS - 
APADO - ASSOCIAÇÃO PROTECTORA DE ANIMAIS DOMÉSTICOS DE OVAR. --  
 
O senhor Vereador Domingos Silva esclareceu que a Câmara Municipal candidatou.se a um 
programa de esterilização de animais, e se for aprovado, a verba obtida será atribuída a 
APADO, entidade que irá operacionalizar este programa no concelho de Ovar. ------------------  
 

Deliberação nº 350/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta nos termos e fundamentos da 

informação nº 40/DAJF/SP, de 05.06.2018. ----------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE APOIO DA ASSOCIAÇÃO DOS AMIGOS DO ANTIGO CONCELHO 
DE PEREIRA. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Vitor Amaral, não participou na discussão e votação, por fazer parte dos 
órgãos sociais da associação. ------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 351/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta nos termos e fundamentos da 

informação nº 137/DP/SJ/2018, de 21.05.2018. ------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE APOIO APRESENTADO PELA USF DA BARRINHA. ------------------------  
 

Deliberação nº 352/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta nos termos e fundamentos da 

informação nº 105/DP/SJ/2018, de 16.04.2018. ------------------------------------------------  
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EMPREITADA DO ECOCENTRO DE OVAR - SOLICITAÇÃO DE VISITA AO 
LOCAL - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 22.05.2018. ----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 353/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Presidente da Câmara 

Municipal, de 22.05.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
EMPREITADA DO ECOCENTRO DE OVAR - SUPRIMENTO DE ERROS E 
OMISSÕES E RESPETIVA PRORROGAÇÃO DO PRAZO - RATIFICAÇÃO DO 
DESPACHO DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO 
DE 25.05.2018. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 354/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Presidente da Câmara 

Municipal, de 25.05.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
EMPREITADA DO ECOCENTRO DE OVAR - PRESTAÇÃO DE 
ESCLARECIMENTOS - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 30.05.2018. ---------------------  
 

Deliberação nº 355/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Presidente da Câmara 

Municipal, de 30.05.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ALARGAMENTO EXCECIONAL DOS HORÁRIOS DE 
FUNCIONAMENTO DOS ESTABELECIMENTOS DE RESTAURAÇÃO E 
BEBIDAS NO CONCELHO DE OVAR, DE 01 DE JUNHO A 30 DE SETEMBRO DE 
2018 - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 08.05.2018. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 356/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Presidente da Câmara 

Municipal, de 08.05.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE HASTA PÚBLICA PARA ATRIBUIÇÃO DO 
DIREITO DE OCUPAÇÃO DA LOJA Nº 6 DO MERCADO MUNICIPAL DE OVAR. -  
 

Deliberação nº 357/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDO PELO GRUPO FOLCLÓRICO OS FOGUETEIROS DE 
ARADA - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 25.05.2018. ----------------------------------------------  
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Deliberação nº 358/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 25.05.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE DIVERTIMENTO 
PÚBLICO, REQUERIDO PELO GRUPO FOLCLÓRICO OS FOGUETEIROS DE 
ARADA - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 25.05.2018. ----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 359/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 25.05.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
IMPROVISADO, REQUERIDO PELO GRUPO FOLCLÓRICO OS FOGUETEIROS 
DE ARADA - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE 
DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 25.05.2018. -----------------------------------------  
 

Deliberação nº 360/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 25.05.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE DIVERTIMENTO 
PÚBLICO, REQUERIDO PELA UNIÃO DE FREGUESIAS DE OVAR, S. JOÃO, 
ARADA E S. VICENTE DE PEREIRA - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO 
SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 
25.05.2018. 
 

Deliberação nº 361/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 25.05.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
IMPROVISADO, REQUERIDO PELA UNIÃO DE FREGUESIAS DE OVAR, S. 
JOÃO, ARADA E S. VICENTE DE PEREIRA - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO 
SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 
25.05.2018. 
 

Deliberação nº 362/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 25.05.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDO PELA UNIÃO DE FREGUESIAS DE OVAR, S. JOÃO, 
ARADA E S. VICENTE DE PEREIRA - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO 
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SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 
25.05.2018. 
 

Deliberação nº 363/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 25.05.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE DIVERTIMENTO 
PÚBLICO, REQUERIDO PELA UNIÃO DE FREGUESIAS DE OVAR, S. JOÃO, 
ARADA E S. VICENTE DE PEREIRA - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO 
SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 
25.05.2018. 
 

Deliberação nº 364/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 25.05.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDO PELA UNIÃO DE FREGUESIAS DE OVAR, S. JOÃO, 
ARADA E S. VICENTE DE PEREIRA - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO 
SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 
25.05.2018. 
 

Deliberação nº 365/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 25.05.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
IMPROVISADO, REQUERIDO PELA ASSOCIAÇÃO MOTAR ANJOS PKMS - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 29.05.2018. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 366/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 29.05.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDO PELA ASSOCIAÇÃO MOTAR ANJOS PKMS - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 29.05.2018. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 367/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 29.05.2018. --------------------------------------------------------------------------  
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PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE DIVERTIMENTO 
PÚBLICO, REQUERIDO PELA ASSOCIAÇÃO CULTURAL E RECREATIVA DE 
VALDÁGUA - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE 
DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 30.05.2018. -----------------------------------------  
 

Deliberação nº 368/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 30.05.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDO PELA JUNTA DE FREGUESIA DE VÁLEGA - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 01.06.2018. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 369/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 01.06.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA PARA A 
REALIZAÇÃO DE PROVA ATIVIDADE DESPORTIVA, REQUERIDO PELA 
CERCIVAR, CRL. - PARA DELIBERAÇÃO. -----------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 370/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o pedido de isenção de taxas. ---------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
14.05.2018 A 30.05.2018 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 371/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA DE 11.05.2018 A 30.05.2018. ---------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 372/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA RESPEITANTE AO DIA 30 DE MAIO DE 
2018 - PARA CONHECIMENTO. ---------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 373/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  
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DIVISÃO DE PROJETOS E OBRAS MUNICIPAIS ---------------------  
 
REQUALIFICAÇÃO DO LARGO ALMEIDA GARRETT - CONTA FINAL DA 
EMPREITADA - PARA APROVAÇÃO. -------------------------------------------------------------  

 

Deliberação nº 374/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a conta final da empreitada. ----------------------  

 

DIVISÃO DE URBANISMO E PLANEAMENTO 
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 375/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do nº 3 do artº 
57º da Lei nº 75/2013, de 12 de Setembro. -------------------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 11:17 horas, 
da qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida, vai ser assinada, 
obrigatoriamente, pelo Presidente, pelos demais membros do órgão executivo que o 
pretendam fazer, e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro. ------------------------------------------------------------------  
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 13/2018 - 7 de junho de 2018  

            173 
 

_____________________________ 
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